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すげの議員「復興公営住宅の共用
廊下のLED電球の更新だが、入居
者が行うという市の説明があり、自
治会のみなさんの頭を悩ませてい
る。一つ１万円以上する電球を更
新するためには、いまから入居者
で積み立てをしなければならない。
国の指針では、公営住宅の修繕は、
住宅を管理する自治体が国の指針
に基づき、計画的にすることになっ
ている。指針の『修繕周期表』には

すげの議員「過去3年の応募倍率
は、定期募集で10倍～20倍、子育
て・ひとり親でも5～6倍だ。市民要
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復興公営住宅の要望を聞く＝太白区・あすと長町　すげの直子議員

市営住宅の応募状況

市営住宅の安心

「入居したい」の声にこたえよう。

廊下の電球の取り替え

『住戸内外の修繕の時期と対応工
事』が示されており『共用廊下、エン
トランス等の照明器具等』も対象個
所として明記されている。市の負担
で更新することを自治会にお知ら
せし、みなさんの不安や悩みを払
拭すべきだ」
都市整備局長「町内会などから要
望が寄せられている。条例改正を
予定しており、適切な負担となるよ
う検討する」

市営住宅は、市民の住まいのセーフティーネットです。入居者の要望にこたえ、
すげの直子議員は充実を求めました。

すげの議員「国の指針では、風呂釡
については15年が修繕周期となっ
ている。それ以上経っているもの
は、当然市の責任で取り替えなけ
ればならない。市は毎年、風呂釡の
更新を抽選で行っており、今年は
100戸に対し316戸の更新希望があ
った。抽選にはずれて古い風呂釡
を使い続けていたところ、壊れてし

風呂釡の修理・交換

まい、修理代は入居者負担だとい
う。抽選で枠を狭めて更新を怠り、
古いまま使わせておいて、なんとい
うことか。抽選ではなく、15年以上
のものについては、すべて早急に
対応すべきだ」
都市整備局長「設置戸数をさらに
増やしていく」

求は依然、高い」
郡和子市長「住宅セーフティーネッ
トの中核として大きな役割を担って
おり、持続的に供給していく」
すげの議員「市営住宅の空き住戸
が1200戸（9月時点）ある。火災など
の事故物件約200戸、鶴ケ谷第2市
営住宅の再整備分約400戸などだ
が、修繕待ちも200戸ある。市民の
切実性からすると、年間の修繕戸数

年度 募集戸数 応募世帯

2016 294 戸 4072 戸

2017 512 戸 5790 戸

2018
※6、7、9
月の 3 回分

207 戸 2757 戸

をもっと増やして積極的に募集に
だすべきではないか。なるべく空い
ている期間を短くして家賃収入を
得るほうが市にとっても歳入アップ
につながると思うがどうか」
都市整備局長「来年1月、3月の定期
募集が160戸となるよう、空き住戸
の修繕を進めている。着実な修繕
につとめ、早期の募集に努めてい
く」

すげの議員「小松島や太白団地な
ど、すでに築40年を超えている住宅
もある。再整備を計画的に進めて
いくことが求められる。再整備計画
とともに、エレベーターの設置やバ
リアフリー化も急がれている」
郡市長「老朽化した住宅は、計画的
に再整備する」



すげの議員「復興住宅が建設されたのち、南側
に24階建の高層マンションが建てられ、いま東
側にも24階建のマンション建設が進められてい
る。復興住宅も、2つのマンションも、いずれも㈱
ワールドアイシティによるものだ。
復興住宅の公募買取の提案に際し、ワールドア
イシティは『全戸に良好な日照を確保します』と
言っていた。市は、被災者のみなさんといっしょ
に怒って、事業者に断固ものを言わなければな
らない」
都市整備局長「商業地域に指定されているので
日陰の制限はなく、光の制約は、やむをえない」

すげの議員「復興住宅では、入居3年後から、収
入が15万8000円以上の世帯は、収入超過者とし
て割増家賃が課される。たとえば、あすと長町復
興住宅の間取り3Kの場合、政令月収15万8000
円から18万5000円までの階層の家賃は、4万
5000円から10万2600円まで上がる。家賃の値
上げに驚いて、やむなく中古物件を探して退去
せざるをえなかった人もいる。
国は、収入上限を15万8000円を標準としている
が、25万9000円まで認めている（本来階層）。障
害者や高齢者世帯などの裁量階層も上限は25
万9000円だ。収入上限を25万9000円にすれば、

復興住宅の収入超過者の大半が救済される。以
前から言ってきたことだが、収入超過者に対し、
自治体での減免は可能との国からの通知もあ
り、国から来ているお金もあり障害はない」
都市整備局長「独自減免は可能だと国から示さ
れたのは、承知している。しかし、民間住宅に十
分な空き住戸があり、家賃も幅広い。復興住宅
の居住の継続は、入居者の判断だ」
すげの議員「出来得る手段をとらないで、被災者
をまた、せっかく得た住まいから追い立てるよう
なことは、復興のあり方として、あってはならな
い。対応を求める」

2018年12月20日午前11時半の日照

お日さまを奪われた復興住宅。

入居者の願いに寄り添い

復興住宅の収入超過世帯

市は救済を

家賃減免は
できる

すげの直子議員の一般質問から

すげの議員「建築の専門家に見てもらったが、
明り取りのために型ガラスなどを入れた玄関ド
アに取り替えることは十分可能ということだ。市
は、対応する責任がある。8000万円弱で出来る。
国からきているお金も活用できる」

○…「陽が1時間しか当たらない」

○…「朝起きてすぐ電気をつける。電気代もかさむ
が部屋が暖まらないので灯油代2万円を超えた」

○…「市は住民の気持ちをどこまで考えているの
か。これが受忍の範囲と言えるのか」

あすと長町復興住宅

すげの議員が取り上げた入居者の声

あすと長町復興住宅

東側に建設中のマンション

南側に建設されたマンション

当マンションの売り出し広
告（地下鉄駅）。天空を制し、
お日さまを奪ってしまった。


